

MIÉRCOLES 3  
JULIO 2013

La Habana  
Año 55 de la Revolución

EDICIÓN  
ÚNICA  
CIERRE: 11:30 P.M.

AÑO 49  
No. 157  
20 ctvs

# Granma



El ingreso  
más importante  
que puede tener  
nuestro país  
es el ahorro

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN



## Celebrado el VII Pleno del Comité Central del Partido

Página 3

## Desde hoy Festival del Caribe

Pedro de la Hoz

Con un espectáculo de gala hoy en el Teatro Heredia quedará inaugurada la trigésimo-tercera edición del Festival de las Artes del Caribe en Santiago de Cuba.

Conocida también como Fies-  
ta del Fuego, esta jornada de estímulo y exaltación de las culturas populares reunirá a artistas, intelectuales y visitantes de 27 países, aunque el peso mayor recaerá en la participación colombiana, debido a que el Festival estará dedicado a esa región.

Precisamente, luego de la inaugu-  
ración de la fiesta, el trazo principal de la agenda pasará por el colo-  
quio internacional **El Caribe que nos une**, que sesionará a partir del jueves 4 y al que han confirmado

más de 20 académicos colombianos.

“Es muy importante para nosotros un espacio teórico como el coloquio —apuntó Orlando Vergés, presidente del Comité Organizador del Festival—, pues resulta necesario sistematizar la promoción de las investigaciones sobre las culturas populares de la cuenca del Caribe, destacar las identidades comunes y subrayar la diversidad. En tal sentido constituye un ejemplo inspirador el legado de Joel James, fundador del Festival y animador de los coloquios”.

En cuanto a la trama festiva propiamente dicha, en esta ocasión los visitantes y el pueblo santiaguero podrán acceder a una programación que se desplegará desde mañana mismo en 45 áreas de la ciudad, 21 de ellas a cielo abierto.

## La recreación en el verano

Los conceptos bajo los que se ha organizado el Plan de Recreación en el verano y las principales actividades que se realizarán en estos meses serán analizados hoy en la Mesa Redonda, con la participación de representan-

tes de la UJC, el INDER, el MINCULT, el MINTUR y el ICRT.

Cubavisión, Cubavisión Interna-  
cional y Radio Habana Cuba trans-  
mitirán este programa desde las 6:30 p.m. y el Canal Educativo lo retransmitirá al final de su emisión del día.



MESA  
REDONDA

Los conceptos bajo los que se ha organizado el Plan de Recreación en el verano y las principales actividades que se realizarán en estos meses serán analizados hoy en la Mesa Redonda, con la participación de representan-

## Declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores

Hace pocas horas, varios gobiernos europeos han denegado o retirado, con pretextos técnicos, permisos de sobrevuelo o aterrizaje al avión del Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia Evo Morales Ayma, lo que constituye un acto inadmisible, infundado y arbitrario que ofende a toda la América Latina y el Caribe.

Días atrás, Estados Unidos amenazó con medidas económicas coercitivas a Ecuador, un país hermano, lo que no se puede tolerar por ningún motivo, lesiona a toda Nuestra América y merece repudio internacional.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Cuba sigue con seria preocupación los acontecimientos de las últimas semanas, relacionados con las significativas denuncias del ciudadano norteamericano Edward Snowden, que confirman la existencia de un sistema de espionaje global por parte del gobierno de los Estados Unidos en atropello a la soberanía de los Estados y los derechos de las personas.

Cuba llama a la comunidad internacional a movilizarse contra estas violaciones del Derecho Internacional y de los derechos humanos.



Primero de manera íntima, y luego junto a miles de pinareños, los familiares de Jesús Cejas Arias rindieron tributo al joven diplomático asesinado durante la Operación Cóndor. FOTO DEL AUTOR

Página 3

## Pinar rindió tributo a Jesús Cejas Arias

Ronald Suárez Rivas

**PINAR DEL RÍO.**—En medio de un dolor profundo, la familia de Jesús Cejas Arias ha podido por fin rendirle tributo al joven mártir, asesinado en Argentina en 1976, en el marco de la tenebrosa Operación Cóndor.

Tras casi 37 años de incertidumbre, el retorno de sus restos a la Patria ha puesto fin a una página triste que se inició con su secuestro, junto a Crescencio Galañena Hernández, cerca de la embajada cubana en Buenos Aires, donde ambos cumplían funciones diplomáticas.

Con lágrimas en los ojos, Miguel, el padre, confiesa que, a pesar de la honda pena que ello provoca, también constituye un consuelo.

“Es algo importante, que de cierto modo nos tranquiliza, porque ya sabemos cuál fue su destino final”.

Primero de manera íntima, y luego junto a miles de personas que espontáneamente decidieron expresar su admiración y respeto hacia el joven, el homenaje tuvo lugar en el Palacio de la Ciudad de Pinar del Río y contó con una guardia de honor a cargo de la compañía de ceremonias del Ministerio del Interior (MININT).

En él estuvieron presentes familiares de Galañena Hernández (cuyos restos fueron repatriados el año pasado y, al igual que los de Cejas, se encontraban en un tanque metálico lleno de cemento), las principales autoridades del territorio, así como altos oficiales del MININT.

Para el abogado e investigador José Luis Méndez, representante legal de las familias de Jesús y Crescencio, más allá del resultado históri-

co, la principal satisfacción después de tan arduo trabajo, está en el hecho de que ambos mártires hayan podido regresar al seno familiar.

“Esta es una prueba de que la Revolución no olvida a ninguno de sus hijos”, apuntó.

Aunque las investigaciones se iniciaron inmediatamente después del secuestro de nuestros diplomáticos por fuerzas represivas de la dictadura que dominaba el país sudamericano en aquel momento, Méndez señala que fue gracias a la política de derechos humanos iniciada por el gobierno de Néstor Kirchner, y seguida por la Presidenta Cristina Fernández, que se pudo llevar a cabo la búsqueda en suelo argentino.

El Héroe de la República de Cuba, René González Sheweret, rindió también homenaje al joven mártir a nombre de sus cuatro hermanos y los familiares de los Cinco.